



'Pega' mutación petrolera en EU a México

ERNESTO SARABIA / Publicada el 14/05/2014 03:25:47 p.m.

La economía mexicana está empezando a sufrir los primeros efectos del éxito petrolero estadounidense generado por la nueva tecnología de extracción basada en la fracturación hidráulica (fracking), al reportar su primer déficit petrolero con ese país desde la puesta en marcha del TLCAN en 1994, refirió Alfredo Coutiño.

Para el director para América Latina Moody's Analytics, la fracturación hidráulica en Estados Unidos está desplazando a la producción mexicana de petróleo.

El incremento en la producción de crudo y gas en los Estados Unidos no solamente está reduciendo la demanda estadounidense por importaciones sino también afectando los precios de los energéticos en los mercados internacionales.

El éxito petrolero estadounidense comienza a convertirse en una limitación para sus principales proveedores de crudo, como México.

Por primera vez en los últimos 20 años, dijo, la balanza petrolera mexicana con Estados Unidos reportó un déficit de 551 millones de dólares en el primer trimestre del año en curso.

El principal factor detrás de este desequilibrio comercial es la caída en los ingresos por exportaciones, ya que el valor de las importaciones se ha mantenido en los últimos tres años.

La caída en los ingresos petroleros tiene que ver tanto por un efecto precio como por un efecto cantidad.

Por un lado, explicó Coutiño, el precio del petróleo crudo se ha ajustado a la baja desde su máximo alcanzado hacia mediados del 2008, y por otro, el volumen de crudo mexicano exportado al mercado estadounidense también se ha reducido.

El efecto combinado ha impactado negativamente a los ingresos petroleros de la economía mexicana.

El éxito petrolero estadounidense generado por la nueva tecnología de extracción de crudo y gas está convirtiendo a ese país no solo en autosuficiente en materia petrolera, sino también en un productor mundial.

En este sentido, México parece estar perdiendo terreno en su principal mercado petrolero: el estadounidense.